



Le nouveau Bureau national de la FNEDT fixe ses orientations

Avec cinq nouveaux entrants, le Bureau national de la FNEDT a renouvelé près de la moitié de ses membres. Ils reflètent la diversité des entreprises de travaux agricoles, ruraux et forestiers (ETARF) et de leurs territoires. Dynamique locale, équité entre les acteurs, transitions écologiques et énergétiques et ressources humaines sont les priorités de ce nouveau bureau.

Paris, le 7 mai 2024 - « Nous allons poursuivre le travail engagé pour que nos 22 000 TPE-PME, qui sont des acteurs incontournables des transitions écologique et énergétique, soient reconnues pour leur rôle essentiel et participent à tous les débats économiques, sociaux et environnementaux des filières qui les concernent », déclare Philippe Largeau, président de la FNEDT depuis le 28 mars 2024. Le secteur des ETARF connait une forte croissance (+14 % d'ETA en 5 ans). En investissant dans des équipements et des technologies de pointe, ces entreprises contribuent à la compétitivité de l'agriculture et de la forêt, et à la réduction de l'empreinte environnementale. Les enjeux de recrutement sont prégnants pour les ETARF, freinées dans leur développement par le manque de personnel qualifié, en particulier dans les ETF.

Les orientations de la mandature se déclinent en 4 axes, d'égale importance, correspondant aux défis à relever. L'un d'entre eux est de développer mieux encore la cohésion et la dynamique territoriale : être au plus près des adhérents et convaincre les entrepreneurs de rejoindre la FNEDT pour valoriser les spécificités des ETARF, leur professionnalisme et leur engagement pour une agriculture et une forêt durables. Un autre est la défense des intérêts des ETARF en prônant l'équité entre tous les acteurs et la mise en cohérence des politiques publiques pour réduire les asymétries (TO-DE, réglementations et moyens de financement, etc.) et permettre à chacun de travailler dans le contexte de changement climatique (aménagement de l'article L411-1 du code de l'environnement et de la BCAE 8 de la PAC). Un troisième axe est l'accompagnement des ETARF dans les transitions écologique et énergétique, en participant aux actions prospectives pour la décarbonation de leurs activités, et en appelant à soutenir financièrement l'usage de matériels innovants utilisant une énergie non-fossile. Enfin, il s'agit de poursuivre une politique ambitieuse et volontariste sur les sujets liés aux ressources humaines, en particulier les questions d'hygiène et de sécurité au travail, la GPEC (gestion prévisionnelle de l'emploi et des compétences) et les relations sociales, tout en promouvant les atouts de la profession afin d'attirer et fidéliser les talents.

Pour mener à bien les actions de la FNEDT, son président Philippe Largeau, également président de la commission Affaires sociales, a nommé à ses côtés :

- Frédéric Jan (ETA de Bretagne), premier vice-président délégué et président de la commission Agricole et environnement,
- Martine Perrin (ETA en AuRA), secrétaire générale et présidente de la commission Communication,
- Michel Letourneur (ETA en Normandie), secrétaire général adjoint, vice-président de la commission Affaires sociales,
- Fernando Da Costa, trésorier (ETR de Bourgogne-Franche-Comté), vice-président des commissions Affaires sociales et Rural,
- Florence Reynaud, trésorière adjointe (ETA en AuRA), vice-présidente de la commission Affaires sociales,
- Michel Bazin (ETF de Nouvelle Aquitaine), président de la commission Forêt,
- Franck Bellessort (ETA des Pays de Loire), membre des commissions Agricole et environnement et Communication,
- Pascal Gendrier (ETR du Centre Val de Loire), président de la commission Rural,
- Bernard Sanchez (ETA d'Occitanie), membre des commissions Agricole et environnement, Affaires sociales et Rural,
- Séverine Tron (ETF de PACA), membre des commissions Forêt, Communication et Affaires sociales. Gérard Napias, président sortant, est nommé membre honoraire du Bureau et président d'honneur de la FNEDT.



À propos - Créée en 1922, la Fédération Nationale Entrepreneurs Des Territoires (FNEDT) est l'organisation professionnelle représentative des entrepreneurs de travaux agricoles (ETA), ruraux (ETR) et forestiers (ETF). Elle regroupe 63 syndicats départementaux et 12 unions régionales. Acteurs clés dans les territoires, les 22 000 entreprises de travaux (+7 % en 5 ans) emploient 147 000 actifs permanents et occasionnels pour un chiffre d'affaires de 7 milliards d'euros.



<u>De qauche à droite</u>: Séverine Tron (ETF, PACA), Florence Reynaud (ETA, AuRA), Pascal Gendrier (ETR, Centre Val de Loire), Philippe Largeau (ETA, Nouvelle-Aquitaine), Michel Bazin (ETF, Nouvelle-Aquitaine), Martine Perrin (ETA, AuRA), Michel Letourneur (ETA, Normandie), Frédéric Jan (ETA, Bretagne), Fernando Da Costa (ETR, BFC), Franck Bellessort (ETA, Pays de la Loire), Bernard Sanchez (ETA, Occitanie).

Téléchargement de la photo (crédit FNEDT) : https://we.tl/t-LyXzYDgxfQ